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一 般 質 問 通 告 表 

令和４年第４回姶良市議会定例会（11月 29日） 

 

11．谷口 義文 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．世界平和統一 

家庭連合（旧統一教

会）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高齢者世帯に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）現在、国会において、この団体の

在り方については、被害者救済法案等

の制定、また質問権を行使しての解散

命令の可否の判断等を含めて刻々と 

作業が進められている。 

  この団体は世界中に数多くの団体が

あり、一見して統一教会とは関係がな

い装いとなり、あらゆる組織に関与し

ている。高（多）額な献金などの問題

が指摘されているが、政治にも深く 

介入している。 

  本市にも、この団体の施設「霧島 

家庭教会」が加治木町朝日町に存在し

ている。あらゆる面での影響、関わり

が懸念されるが、そのような事案は 

なかったか。 

また、本市において、今までに苦情、

相談、救済等は確認されているか。 

（２）この団体の在り方に対しては、 

市民の不安もさることながら、今後、

監視の目が日増しに厳しくなっていく

と思われる。市長として、この団体に

対しての見解を問う。 

 

去る１１月２日、神奈川県大磯町で 

４０年にも及ぶ老老介護疲れによる悲惨

な事件が起きている。 

 ８１歳の夫が７９歳の身体の不自由な 

車いすの妻を車いすごと海に突き落とし

死亡させたものである。 

 また、独り暮らし（独居）高齢者の 

孤独死も増えている。このような高齢者

の終末は実に淋しい空しい限りである。 

本市における高齢者夫婦世帯と独居 

高齢者世帯の実態と対策を示せ。 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 



- 2 - 

 

 また、二世帯（三世帯）住宅により、

見守り介護の環境が整えば、このような

問題は多少なりとも解決につながると 

思われる。二世帯（三世帯）住宅促進に

関し、補助も含めた対策をどのように 

考えるか。 

 

 

12．益森 隆史 １．薩摩おいどん 

カップ等のイベン

トについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．姶良市の広報に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）令和５年２月２３日から３月１２

日まで鹿児島県内４会場で開催される

野球の交流戦「薩摩おいどんカップ」

は、塩田知事が直接セールスを行い、

川﨑宗則選手がアンバサダーを務める

事が決まっている。このイベントにつ

いて市の対応を問う。 

（２）昨年度「野球教室」を市独自で 

開催したが、その後の反響としてどの

ような声があり、その声をどのように

生かすのか。 

また、本年度はスポーツイベント等

の開催はしないのかを問う。 

 

コロナ禍も一時期の厳戒態勢より緩和

され国も旅行支援を行うなど、少しでも

活性化を図ろうという意識が見られる。

また、為替相場も円安が定着しつつあり、

訪日外国人の観光等も期待できる状況が

訪れる可能性も高まってくると考えられ

る。 

そこで以下を問う。 

（１）国内外に姶良市を知ってもらう 

手段としてＷＥＢを活用したプロモー

ションが必須になってくると考えられ

るが、現在の取組を問う。 

（２）テレビを見ない、新聞を読まない

若い世代に姶良市を知ってもらうた

め、ＳＮＳで観光やイベント等の情報

発信していく必要があると考えるが市

の考え方と今後の計画を問う。 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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13．桃木野 幸一 １．加治木地区の 

まちづくりについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高等教育機関の

創設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

加治木複合庁舎建設工事について、 

建設工事請負契約議案が否決された事に

ついて市民の間でも種々な声が聞かれて

いる。 

そこで以下について問う。 

（１）市長はどのように受け止めている

か。 

（２）落札業者２社及び国、県の受け 

止めと調整はどのようになっている

か。 

（３）電気設備工事、機械設備工事の 

工事請負契約議案は可決されたが、 

工事はできない状況である。現在どの

ような状況となっているのか。 

（４）工事の遅れはどのくらいになるの

か。また、当初計画では令和６年４月、

５月に姶良・加治木・蒲生は移転と 

なるがどのようになるのか。 

（５）加治木庁舎は図書館も含まれるが、

既存の図書館はどのようになるのか。 

（６）加治木地区におけるまちづくりに

ついて、子ども館や加治木複合新庁舎

建設にも関連し、一体的な賑わいの 

あるまちづくりの方向性を模索するた

め、若手職員による庁内プロジェクト

を設置する考えはないか。 

 

昨年度「首都圏等の高等教育機関に 

係る意向調査」が実施された。 

また、今年に入り、豊橋技術科学大学

とのサテライトキャンパス構想に関して

の協議を進める合意形成が図られたとの

報告があった。 

 さらに本年度は、県内高校２年生と 

その保護者及び高校の進学指導担当教員

を対象にアンケート調査を実施したとこ

ろである。 

 そこで以下について問う。 

 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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３．企業誘致につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．大型グラウンド

ゴルフ場建設につ

いて 

 

 

５．「小山田加工 

センター」の活用に

ついて 

 

 

６．加治木支所北 

踏切から北方向の

浸水対策について 

 

（１）内容はどのようなものであり３者

からはどのような意見があったのか 

示せ。 

（２）市長は年内に方向性を出すと６月

議会で表明されたが、どのような方向

性となったか示せ。 

 

令和４年１月に実施された「第２次 

姶良市総合計画後期基本計画策定と新型

コロナウイルス感染症対応に関する市民

満足度調査」結果から「姶良市の住み 

やすさ」「市の取組の満足度と重要度」 

「今後、姶良市が優先的に取り組むべき

項目」について、まちづくりの評価と 

課題が確認された。 

 その中で、重要度は高いものの満足度

が低い「優先的課題領域」を見ると 

「雇用の創出と企業誘致の推進」があげ

られる。 

 そこで最近の企業誘致の状況と今後 

開発公社とも連携して土地の確保を含め

どのように取り組むかを示せ。 

 

（１）意識調査の結果を問う。 

（２）今後の建設計画はどのように考え

るか。 

 

 

（１）施設の概要とこれまでの実績を 

示せ。 

（２）現在活用されていないが今後の 

対応を問う。 

 

 加治木支所北踏切からクローバー薬局

前交差点や仮屋馬場線の田中大橋から 

柁城小下交差点は大雨になるとかなり 

浸水があるが、浸水対策を示せ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 
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14．峯下 洋 １．市民の望むもの 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）議員の相談の中で多いのが道路 

修理、側溝整備・近隣空き家の問題・

道路拡幅などがあり、私は自治会・ 

校区コミュニティに相談するよう答え

ているところである。 

大阪府池田市では、地域課題の 

解決法の一つとして市から地域コミュ

ニティ推進協議会に権限が付与される

もので、問題解決を図るための事業を

市に提案することによって、翌年度に

事業化することできる。 

市が実施するもので、予算提案権 

の 限 度 額 は 個 人 市 民 税 の １ ％ 

（約７，０００万円）を上限として、

かつ各地区ごとに人口割も考慮して 

上限６００～７００万円など）を設定

している。 

このような取組を市でも取り入れる

ことで市民の要望に少しでも応えるこ

とができ、また、市役所の業務効率化

の一端を担うことができ、市民一丸と

なって未来につながると思うが、この

ことに取り組む考えはないか。 

 

（２）姶良市は県内一住みやすいとの 

評価を受けて順調に人口が増えて 

いる。 

不動産関係のチラシがよく入って 

おり市内あちこちで新築・増改築が 

みられるが市はどのように把握してい

るか以下について問う。 

①各校区コミュニティ単位で示せ。 

・空地・空き家の動向 

・新築・増改築の動向 

・アパ－トの新築数 

②若者をタ－ゲットにする移住策で 

古民家や空き家を積極的活用する 

ことは出来ないか。 

 

市 長 

教育長 
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（３）本市は、子育て世代の転入者が 

多いことが特徴である。子どもは国の

宝と言われているが、子育てはなかな

か大変であると思う。 

  若者のスタートアップ企業が、 

スマートフォンアプリで自分に合った

保育施設を選択できるものを開発して

いるが承知しているか。 

また、そのようなアプリを活用する

考えはないか問う。 

 

（４）高齢者の健康・長寿支援チケット

あいあいの取得方法について、市役所

に来ないで県が行っている「ぐりぶー

クーポン」と同様の方法にすることは

出来ないか。 

 

 

 


